
 
 

 

 

 

Notre évêque aura passé quatre belles journées bien remplies en Pays Houdanais ... et nous avec lui ! S'il 
était déjà venu plusieurs fois par chez nous, Mgr Crepy connaît à présent plus en profondeur notre 
communauté paroissiale et son terrain de mission.  Quatre jours d'une visite "action", au cours desquels 
il a parcouru avec nous les "Chemins d'Espérance" sur lesquels notre paroisse décide de s'engager. 
Notre nouveau projet missionnaire 2025-2028 a ainsi été mis au "banc d'essai" : en rodage, ses différents 
éléments s'a justent peu à peu. Comment l'Esprit Saint est-il à l'œuvre ? Voici quelques "éclats", en un 
joyeux pêle-mêle, forcément incomplet (merci à tous ceux qui y ont contribué !). Et rendez-vous est pris 
avec Mgr Crepy pour l'assemblée paroissiale du jeudi 6 mars au soir : il nous remettra en main propre 
la lettre pastorale qu'il veut nous adresser, dans le souffle de sa visite. 

 

... Pêle-Mêle ... 

Jeudi 6 février 2025 
Au cœur du Pays Houdanais 

La visite pastorale de Mgr Crepy a commencé par une approche du 
territoire dans son ensemble, avec Jean-Marie Tétart, président de 
la Communauté de Commune du Pays Houdanais, accompagné par 
deux des vice-présidents : Josette Jean et Sylvain Roulland. Des 
membres de nos conseils paroissiaux ont participé à la rencontre : 
Claude et Carmen pour le Conseil Pastoral, Christelle et Richard 
pour le Conseil Paroissial pour les Affaires Économiques.  

On a évoqué (en long, en large et en travers !) le "Projet de 
Territoire" de la CCPH, en voie de publication.  
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L'évêque et ses premiers collaborateurs, pour la mission 

Après un point sur les projets en cours sur l'église de Houdan (restauration d'ampleur menée par la 
commune propriétaire, aménagement liturgique par la paroisse affectataire), Mgr Crepy a rencontré 
les ministres ordonnés (prêtres et diacres) et les assistants paroissiaux (membres de l'EAP : Équipe 
d'Animation Paroissiale). 

À la première journée de la visite de notre évêque, j’ai eu la chance de participer à la visite de l’église 
de Houdan puis à la rencontre avec l’équipe de prêtres, diacres et assistants paroissiaux (EAP.) 
Concernant l’église St-Jacques St-Christophe Mgr Crepy a constaté la lenteur des travaux de 
restauration qui ne devraient démarrer pas avant 2026 et a vivement encouragé l’aménagement, sans 
attendre, de l’espace liturgique qui lui a été présenté. Lors de la réunion qui a suivi je l’ai trouvé très 
fraternel avec ses frères prêtres, même un peu taquin et très attentif aux laïques présents. Il a 
interrogé chacun sur l’évolution de la paroisse en prenant des notes, demandant des précisions, tout 
en partageant une boîte de chocolats 😏 . Impression perso : Mgr Crépy semblait heureux d’être là, très 
curieux et très attentif. Un vrai père, quoi ! (Jacques S., Houdan) 

A la rencontre des entrepreneurs 

On a demandé à Pierre de présenter la paroisse ainsi que son 
fonctionnement : cela intéresse les entrepreneurs ! A suivi un échange 
avec Mgr Crepy, qui a répondu aux différentes questions posées. Les 
discussions ont été ouvertes, bienveillantes et sans concession, avec 
une participation plus importante qu’à l’habitude. Après la réunion, de 
nombreux participants sont restés pour poursuivre les échanges de 
manière informelle. 

La réunion a été très agréable et enrichissante. J’ai reçu de nombreux remerciements à l’issue de la 
rencontre. Toutefois, certaines personnes ont exprimé un regret : elles n’ont pas osé poser de 
questions d’ordre éthique, pensant que ce n’était pas le cadre approprié. Dans les jours suivants, 
plusieurs retours ont confirmé ce sentiment : "On parle affaires, mais pas d’éthique, et cela manque". 
Plusieurs participants ont exprimé le besoin d’aller au-delà des sujets purement économiques ou 
commerciaux. Serait-il pertinent de proposer des conférences ou des ateliers sur des thématiques 
liées à l’éthique et à la Doctrine Sociale de l’Église ? (Pierre-Yves, Houdan) 

La visite de l'évêque de Versailles au club d'entreprise APHIE a été un moment privilégié d'échange et 
de réflexion. Merci à Pierre 
Bothuan et à Mgr Crepy d’avoir 
joué le jeu de cette rencontre 
audacieuse ! Lors de cette réunion 
informelle avec des chefs 
d'entreprise, une discussion à 
bâton rompu s'est engagée sur 
une  « entreprise » pas comme les 
autres : l'Église. Cet échange 
bienveillant a permis de croiser 
les regards sur les défis humains 
et sociaux mais aussi 
économiques auxquels sont 
confrontés tant le monde 
entrepreneurial que spirituel, 
ouvrant la voie à des perspectives 
enrichissantes. Je suis très fière et 
heureuse d'avoir pu contribuer à 
ce projet innovant. » (Anne-
Gabrielle G., APHIE) 
 

 

 

Courrier de Mantes, 
12 février 2025 
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Vendredi 7 février 2025 
A la rencontre des "Pépites d'humanité" 

Nous avons eu aussi la joie de vivre une belle célébration vendredi matin 
avec le Père Willy et notre évêque au FAM (Foyer d'Accueil Médicalisé) de 
la Fondation Mallet à Richebourg, avec Baptême, Eucharistie et 
Confirmation de trois résidents adultes, une joyeuse et émouvante 
célébration au cœur du Foyer pour eux et pour tous ceux qui viennent 
habituellement aux messes du vendredi. (Artemisia, Gambais) 

Dans le cadre de sa visite pastorale, Mgr Crepy s'est intéressé au monde de 
la santé, en allant vers ces " Pépites d'humanité " de notre paroisse. Tout a 
commencé avec la messe hebdomadaire de 11h à la Fondation Mallet, plus joyeuse que jamais, avec 
Baptême, Eucharistie et Confirmation de trois résidents adultes. Nous nous sommes ensuite retrouvés 
autour de notre évêque pour partager un repas, entourés par les différents acteurs de la santé dans 
notre paroisse : les directeurs et chefs de services des différents hôpitaux et établissements médico-
sociaux de Houdan, Septeuil, Richebourg. Des échanges hors contexte professionnel, entre personnes 
rassemblées par l'Église... échanges fructueux et fraternels. Mgr Crepy a poursuivi sa visite en se 
rendant à 15h dans les locaux des maisons de Lyliane pour y rencontrer le personnel et les résidents.  Il 
a visité les locaux et les ateliers. L'équipe de l'aumônerie a ainsi pu en profiter pour témoigner, en 
présence de notre évêque, de la confiance mutuelle qui existe entre ces maisons et l'aumônerie, dans 
le respect des convictions de chacun, toujours avec le même souci du bien-être et de 
l'épanouissement de nos amis." (Catherine, Gambais)  

Vivre le scoutisme, en Pays Houdanais ? 

Un des enjeux majeurs est que nos enfants puissent faire du scoutisme avec des enfants qu'ils 
connaissent, avec lesquels ils vont à l'école, font du rugby ou bien vont au catéchisme. C'est important 
de vivre là où on habite, et de faire communauté. Le lien qui nous unit, dans nos villages, dans notre 
paroisse, avec nos voisins ; et le scoutisme en est une pierre fondamentale. (Alice, Gambais) 

 

 

 

 

 

Avec les collégiens et lycéens de l'aumônerie St-Jean Bosco 

Ce vendredi 7 février , l’aumônerie était en fête .. 

🤩

 avec la venue de notre évêque à la Maison St-
Georges !! Après un temps d’accueil et présentation de notre aumônerie, les jeunes accompagnés de 
musiciens hors pairs ont fait chauffer leurs voix pour un très beau chant d’entrée a capella ! Ensuite un 
temps d’échange et des questions que les jeunes avaient préparées … un moment à la fois simple et 
fort … ! Et pour finir un repas partagé dans une ambiance joyeuse et fraternelle ! C’est dans la 
confiance et l’espérance que les jeunes terminent leur soirée ! Et comme l’a si bien dit Monseigneur 
Crepy : « Trouve ta joie dans le Seigneur ! " 🙏 (Audrey, Maulette)	
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Samedi 8 février 2025 
avec les élus de nos communes et les relais de clocher 

En tant qu’élu d’un petit village du Pays Houdanais, et au nom de tous les élus, nous sommes heureux 
et fier de vous recevoir Monseigneur, et ce moment avec vous sera, j'en suis sûr, enrichissant pour tout 
le monde.  Maintenant c’est en tant que Maire, que je peux témoigner de mon profond attachement au 
vivre ensemble et pas seulement dans les mots, mais par des actes qui tendent à nous rapprocher. Je 
souligne d’ailleurs que dans vos discours vous avez une grande ouverture sur les gens qui ne sont pas 
forcément en lien direct avec la foi. J’ai toujours dit à Pierre, il faut nous rassembler, et je crois que 
c’est encore plus vrai en ce moment. Et justement, depuis la séparation de l’Église et de l’État de 1905, 
il est important et j’y veille de nous rassembler et le fait d’ouvrir notre église tous les jours permet de 
développer un dynamisme de partage et de rencontre.  Nous pouvons ainsi créer des évènements au 
sein de notre église Saint- Denis, et peut-être pourrons nous en faire encore plus, nous faisons aussi 
nos petits marchés sur le parvis de l’église comme il se faisait dans le passé, c’est chaleureux et très 
accueillant pour tout le monde, c’est vraiment apprécié.  Alors quand tout le monde dit que la 
chrétienté recule et bien je suis fier de dire qu’à Adainville ce n’est pas le cas que l’on soit transcendé 
par la foi ou pas et nous avons une activité́ paroissiale riche menée par une équipe très active et 
accueillante. Je souhaite que cette rencontre aujourd’hui, nous ouvre encore plus sur un avenir 
rassembleur, car nous en avons besoin. (Témoignage donné le samedi matin par Jean-Marc R., 
Adainville) 

J'ai vécu une très belle expérience, samedi matin : élus, relais de clochers ... avec notre évêque pour 
échanger autour de l'ouverture de nos églises. J'ai trouvé les échanges enrichissants. En tant qu'élue, 
j'ai apprécié que les différents maires puissent écouter les témoignages de fidèles qui confirment 
combien est important de maintenir l'église ouverte au-delà des jours de messe, pour accueillir tous 
ceux qui, de passage ou par conviction, s'y attardent, s'y recueillent ... y prient. 
Souvent inquiets par de possibles incivilités, inquiets par le maintien d'une bonne gestion des biens 
communaux, certains maires pouvaient manifester une certaine réticence quant à ces ouvertures 
d'église sans surveillance. Je pense que ce rendez-nous a permis de voir autre chose, plus spirituel, 
d'aller au-delà du "bâtiment", pour faire place à l'accueil, au temps de pause et recueillement, dans 
une vie qui va très vite, dans un lieu calme, silencieux et rassurant.  (Marie-José) 
 

 

 

 

         dans L'Echo Républicain du 10 février 2025 
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Chemin faisant : Mgr Crepy trouve à Saint-Martin-des-Champs le 
ravitaillement pour le poulailler de l'évêché ! ... qui se trouvera enrichi, de 
manière impromptue, d'une nouvelle "poule de Houdan" ! 

"En mission" sur le Clocher de Septeuil 

  

         Chez Clotilde & Nahel, avec des jeunes familles de Septeuil  

C'était très sympa, ça nous a permis de nous rencontrer dans un contexte  un peu moins "formel". Puis 
la présentation de Louise au début la messe, ça nous a permis de partager ce moment avec d'autres 
famille et de rencontrer la communauté. De plus avoir pu faire tout cela avec la présence de Mgr 
Crepy, a rendu cette première rencontre assez unique. Merci !!  (Camille, Septeuil) 

  

 

 

 

 

 

 

Envoi en mission de Jocelyne et Théo,  
relais de clocher, dorénavant munis 

de leur "Carnet de Bord" pour recueillir  
les petits et grands événement,  

au fil des jours.  
Bonne mission !  

"Avance au large !" 
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Dimanche 9 février 2025 : "Dimanche Ensemble" 
Catéchèse intergénérationnelle 

 

Alice nous fait goûter à tous, et à Mgr Crepy au premier chef, la "présentation du Bon Berger". Nous 
comprenons mieux sur quelle voie notre paroisse veut s'engager pour la Catéchèse de l'Enfance, avec 
nous tous ... et non sans l'accompagnement et le discernement du diocèse ! 

L'évêque ? Si certains le voit en "préfet", ou "sénateur", ou "chef d'entreprise" ... nous, nous le voyons 
en signe vivant du Bon Berger ! 

Messe et Confirmation 

" Tenir bon grâce à l’Évangile,  
c’est se laisser rejoindre par Jésus  
mais aussi répondre à son appel.  

Jésus a un projet pour chacun de nous  
parce qu’il nous aime,  

parce que nous comptons pour lui. " 

Extrait de l'homélie de Mgr Crepy, 
à retrouver en entier ici 

 

 

 

 

 

 

 

Le sentiment de communauté est vraiment exaltant et la 
plupart des rencontres que nous avons faites étaient 
bienveillantes. (...) Donc c'est nouveau pour nous et nous 
gardons un excellent souvenir, mon fils et moi, de notre 
première Messe dominicale. (Quentin, Béhoust)  

Ce dimanche a été pour moi une étape importante dans ma vie 
de chrétien. En ce jour de confirmation, j’ai ressenti l’Esprit 
Saint m’envahir en compagnie de nos frères et sœurs . Une 
lumière a envahi mon cœur et je sais qu’elle ne me quittera plus 
. Avec le baptême je suis devenu chrétien , avec ma 
communion j’ai compris le sacrifice du Seigneur , aujourd’hui 
avec ma confirmation je me sens prêt à partager la foi avec 
mes proches mais aussi avec mes frères et sœurs. (Théo, 
Septeuil) 
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Après cette belle journée magnifique , entourée de belles personnes et de notre Évêque Mgr Crepy , 
une chose s’est produite en moi !  Elle a illuminé mon cœur, mon esprit et mon Amour envers Dieu 
notre Père . Ma tristesse s’est apaisée . Je n'ai jamais douté de son Amour,  pas un seul 
instant!   Seulement perdue , comme  une brebis égarée à un moment de sa vie , effondrée par la 
tristesse et le chagrin !! Mais la foi était  là !  Ce sacrement m’a ouvert les yeux  et mon  cœur ! Je sens 
cet Amour  me guider vers un monde meilleur avec l'Amour de notre Seigneur notre Père  . L'Amour 
que Dieu m'a donné,  me rend plus forte , et renforce mon envie d’ aimer et d’aider mon prochain.   Je 
sens cet amour  se renforcer, s’approfondir, s’agrandir  et s'intensifier,  de jour en jour , en 
moi.  Aujourd’hui,   je suis convaincue que ma mission , sur cette terre est devenue réelle  et palpable ! 
Elle rend   un sens à ma vie!  Une  vie meilleure ! J’ai la certitude que Dieu nous aime et que l'Esprit 
Saint est avec nous ! (Marie, Richebourg) 

Ce dimanche, j’ai vécu un moment spirituel rare et précieux : ma 
confirmation en tant qu’adulte. Ce fut pour moi, un mélange intense 
d’émotions de joie profonde, de gratitude et de fierté.  Au-delà de tous 
les beaux moments vécus, un instant a particulièrement résonné en 
moi, me touchant au plus haut point : celui où Monseigneur Crepy et 
les prêtres ont étendu leurs mains devant nous. Ce geste sacré 
empreint de solennité et de puissance m’a touché profondément, 
comme si l'Esprit Saint m'enveloppait entièrement. Cette expérience 
m'a profondément marquée par sa puissance, m'emplissant d'un 
souffle divin de paix et de force. Une fois confirmée, j'ai ressenti un 
profond sentiment d'accomplissement, comme si une étape importante 
de ma vie spirituelle avait été franchie.  Je n’avais pas ressenti une 
telle proximité avec Dieu depuis mon mariage. Ce dimanche est un 
grand tournant dans mon cheminement spirituel. Il a été une véritable 
renaissance, une transformation profonde de mon être. Je me sens 
désormais portée par une force nouvelle, prête à vivre ma foi avec une 
intensité et un engagement renouvelés. (Ariane, Orgerus) 

Cela a été le plus beau jour de ma vie ! (François, Houdan) 

Un moment intense en émotion et privilégié avec l'évêque, qui a eu un 
mot pour chacun. Je me suis sentis à ma place, tout était naturel, avec 
des personnes formidables. Une superbe expérience : très heureuse de 
l'avoir faite !  (Orianna, Tacoignières) 

C'était la première fois que j'assistais à la confirmation d'adultes. (Isabel, Maulette) 

J'ai fait une belle rencontre ! J'ai covoituré une jeune femme qui s'ouvre à la foi. Elle allait rentrer dans 
l'église "presque" pour la première fois, participer à la messe, et pas n'importe quelle messe ! Une 
messe où le Saint Esprit s'invitait.  Tout était nouveau pour elle. J'ai été heureuse d'avoir été là ce jour 
!  (Maria-José, Orgerus) 

Repas partagé 

Nous étions nombreux à répondre à l'invitation du ecours catholique environ 
190 personnes magnifique !!! Merci à tous les bénévoles venus aider le samedi 
matin pour rendre ce lieu propre et habitable et l'après-midi pour la mise en 
place  et la décoration (fleurs sur les tables, expo-photos de Yann Arthus-
Bertrand ...) : c'était superbe. (Christianne, de Houdan et de l'équipe locale du 
Secours Catholique) 

  

 
Multiplication des pains et des poissons ! (Maryke, de Houdan) 
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Une assemblée paroissiale 

Première annonce des "Chemins d'Espérance 2025-2028", 
le projet missionnaire de notre paroisse, mis sur le banc 
d'essai en ces jours de visite pastorale de Mgr Crepy ! Deux 
sujets principaux pour ce jour :  
1/ choix de pérenniser l'expérience d'assemblées 
paroissiales régulières (3 fois par an ?), pour mieux vivre la 
"synodalité", avec la participation du plus grand nombre ;  
2/ question du Label Église Verte, auquel notre paroisse a 
adhéré en 2019 : faut-il poursuivre ? Un sondage a pris la 
température. Et par ailleurs la toute jeune génération a 
donné ses idées !  

J'étais également content de pouvoir participer à 
l'assemblée qui s'en est suivi,. Je trouve par contre que le 
format ne se prêtait pas forcément à la réflexion et à la 
prise de décision. Il y avait beaucoup de sujets à aborder 
pour assez peu de temps pour les traiter, et beaucoup d'avis à prendre en compte. L'exercice est 
délicat, d'où la question j'imagine de choisir entre assemblée paroissiale et conseil pastoral. En ce qui 
me concerne, je pense que les différents points qui y sont traités devraient être renseignés en amont 
afin que chacun puisse prendre le temps de s'y pencher au préalable, afin de faire des propositions 
concrètes au moment de l'assemblée. (Joris, Houdan) 

 

 

Rendez-vous : jeudi 6 mars 2025, 20h30 
... pour une nouvelle assemblée paroissiale. Mgr Luc Crepy 
nous remettra la lettre pastorale qu'il veut nous adresser, fruit 
de sa relecture personnelle de ces quatre jours intenses.  

Et nous aussi, nous pourrons partager ce que nous avons vu, 
entendu, goûté ...  

Qui est l'Esprit Saint qui nous anime ? 

 

 

De cette visite, je retiens beaucoup de choses mais surtout  
que notre religion est avant tout une relation cardiaque entre 
l’amour du Christ qui a donné son cœur pour nous sauver et 
l’Esprit Saint qui traverse le nôtre instant après instant, en 
donnant en retour notre cœur à Jésus. Ce dimanche, la 
communion des cœurs de notre communauté chrétienne 
houdanaise était belle et fraternelle car nous nous 
reconnaissons dans le regard de l’autre. Dieu nous reconnaît 
aussi en lui, et nous nous reconnaissons en lui.  
(Quentin, de Béhoust) 


